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平成２７年度 第１回まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議要旨 

 

１ 日時  平成２７年５月２１日（木）１０時３０分～１２時１５分 

 

２ 場所  石巻市役所４階 庁議室 

 

３ 出席者 【委員】１８名（別紙参照） 

      【市】市長、復興政策部長、復興政策部次長、事務局（復興政策課） 

 

４ 会議概要 

 

会議に先立ち、市長より各委員に委嘱状を交付 

 

（１）会長及び副会長の選出 

  委員の互選により、会長に後藤委員、副会長に阿部（紀）委員が選出された。 

 

会長あいさつ 

 ・ 地方創生が重要視されている中、この会議は非常に意義がある。 

 ・ 震災から４年が経過し、亀山市長を先頭に駆け抜けてきた。今年になってようやく

成果が出てきたが、まだ立ち上がれない人もいる。そろそろ本気になって、自分の足

で歩いていける人と一緒に協力して、歩けない人をサポートする必要がある。 

 ・ 地方が自分たちで考えて、自らが汗をかいて実行していくことが大事。そこに住む

人が良い地域だと思ってくれる人を一人でも多く作り出していく。 

 ・ 任期も長い会議体なので、ざっくばらんに話ができる会議として運営していきたい

のでご協力いただきたい。 

 

（２）石巻市まち・ひと・しごと創生総合戦略について 

（３）今後のスケジュールについて 

                （説明：岡復興政策課長、石橋復興政策課長補佐） 

 【会長】 

 ・ 国の地方創生に関わる総合戦略の考え方等について説明を受けた。初めて資料を見

た人には難しいかもしれないが、不明な点があれば事務局に問い合わせてほしい。 

 ・ 国が出した方向性にもとづいて、石巻らしさを出すための素案を、現在、事務局で

作成しているので、次回の会議で検討していきたい。 

 

（４）意見交換 

 【委員】 

 ・ 資料４に記載されている「ＣＣＲＣ」等の用語について説明資料があればいただき
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たい。 

 ・ 全体の流れの中で１１月に最終提案とあるが、その後のアクションについては？ 

 

 【事務局】 

 ・ 用語については、次回、わかりやすい資料を作成してお渡しする。 

 ・ 総合戦略の策定後は、計画等の進行管理がこの会議の主な役割となる。来年度以降

の具体的なスケジュールについてはこれから検討していく。 

 

 【委員】 

 ・ 総合戦略の策定は３月までに行うのか？ 

 

 【事務局】 

 ・ 策定は本年中を予定している。 

 

 【委員】 

 ・ 国の方向性は理解したが、市としての方向性、とりわけ重点的な項目があるのか。 

・ 人口減少が問題だと思うが、ここ数年の具体的な人口も教えていただきたい。 

  

【事務局】 

 ・ 石巻らしさというところだと思うが、基本目標については検討中である。具体的な

事業も各部から提案してもらっているが、石巻らしさを出していきたい。 

・ 震災以降、減少してきている。詳細については、次回に資料として提出したい。 

  

 【会長】 

 ・ できれば、全体的な人口、世代別、男女別、地域別（各地区）の資料も提示してほ

しい。 

 

 【市長】 

 ・ 石巻市の人口は、４月末現在で１５万弱である。４月に若干増加している。 

 

 【委員】 

 ・ 以前、弘前市で国の講演を聴いたことがあるが、その際はビッグデータをもとに説

明があった。その講演では夜間人口や昼間人口、流入・流出人口、そういうデータを

もとに対策を考える必要があるとの内容であった。 

 

 【事務局】 

 ・ 国から提供されている地域経済分析システムを活用したうえで委員にも提示したい。 
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 【市長】 

 ・ ビッグデータについては活用委員会が立ち上がっており、どこから転入・転出して

いるかというデータもあるので、施策に反映させていきたい。 

 

 【委員】 

 ・ 地域住民の代表として参加しているが、どのような提案をすればいいのか。雄勝地

区は人口が減ってきており、まちづくり、跡地利用について検討しているが、地区の

問題をこの会議に出していいのか、それとも市全体の検討内容を地区に持ち帰ればよ

いのか教えてほしい。 

 

 【事務局】 

 ・ 地域の課題についてもご意見をいただきたいし、市全体としてこういう方向でいく

ということを地域にも説明していただければと思う。地域の課題についてはこちらで

検討させていただきたい。 

 

 【会長】 

 ・ 委員の方々の得意分野を会議に反映させてほしい。この会議のテーマに沿った地域

課題であれば、会議に挙げていくことは非常に重要。まち・ひと・しごとに沿わない

テーマについては、陳情になってしまう可能性があるので、会議の趣旨を踏まえつつ

提案してほしい。我々の思いつかない問題点があるかもしれない。 

 

 【委員】 

 ・ 委員に求められているものを確認したい。素案については次回検討するのか、それ

とも委員として宿題があるのか。 

 

 【事務局】 

 ・ 第２回の会議の前に事務局で作成した素案を事前送付させていただき、委員の皆様

には、それを確認していただいた上でご意見をいただきたい。 

 

 【会長】 

 ・ 事前送付された資料を熟読してきてほしい。会議の効率化にご協力いただきたい。 

 

 【委員】 

 ・ 高齢者が移住してくることよりも、新生児が増えることが重要だと思う。資料３の

スウェーデンやフランスなどの取り組みについても資料があれば教えて欲しい。 

 ・ 私は子どもが３人いるが、保育所が少ない。子どもが預けられないので働けない。

保育所の状況や今後の対策についても教えてほしい。 

 ・ 公園に仮設住宅が設置されていて、子どもたちが遊べるところが少ない。震災以降、
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大きな公園が減った。（天童市では道の駅に大きな公園がある。）子どもが伸び伸び遊

べる環境づくりを視野に入れてほしい。いつぐらいまでに整備（使えるように）する

のかということを教えてほしい。 

 

 【会長】 

 ・ 震災後、仮設住宅の設置が重要課題であった中で空き地として公園を活用せざるを

得なかった。市としても仮設の集約等で考えてはいると思う。 

 

 【事務局】 

 ・ 現在、仮設住宅の集約化を進めているところではあるが、可能な限り対応していき

たい。 

 

 【会長】 

 ・ スケジュールや代替地の提案、そういったところを市民に情報提供することが必要

だと思う。北上川沿いのプロムナード等を整備する予定であるが、そういったことも

情報提供してほしい。 

 

 【委員】 

 ・ 国のビジョンでは「出産・子育てに対する切れ目のない支援」をということが書か

れているが、どのようなニーズがあるのかを知りたい。妊婦に対する支援のニーズとい

うのが掴みづらい。国が把握しているニーズと自分たちの活動のなかで把握しているニ

ーズの違いを知りたい。 

 

 【事務局】 

 ・ 子育て支援課とも調整して、できる範囲で対応したい。 

 

 【委員】 

 ・ 総合戦略には市民各層の意見を反映させるということになっているが、このスケジ

ュールでどのように各層や地域の意見を吸い上げるのか、総合支所長が推進本部に入

っているので、支所長が住民の意見を聞き取って素案に反映させるということなのか。 

 

 【事務局】 

 ・ 会議の委員として、各団体からの意見を提言していただき、素案に意見を吸い上げ

したい。必要があれば市民の意識調査等も行うとともに、パブリックコメントで意見

を反映させていきたいと考えている。 

 

 【会長】 

 ・ 佐藤委員からは各地区で座談会のようなものを行って意見を吸い上げるという提案
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だったと思う。全ての市民の意見を反映させることは難しいと思うが、どこまでやっ

ていくべきか。 

 

 【市長】 

 ・ 今のご意見は非常に重要だと思っている。各地域でワークショップなどを行うこと

は非常に重要。素案が出た段階で、総合支所等でワークショップを行うことを検討し

たい。 

 

 【会長】 

 ・ 今年度作成した総合戦略は、次年度以降も修正（当初立案した戦略を実施した結果、

より効果の高いものに置き換えていくこと）は可能であるので、委員の皆さんも長期

に渡ってご意見をいただきたい。 

 

 【委員】 

 ・ 「しごと」創生の部分で、就労状況や女性の労働環境や高齢者の就業状況等につい

ても資料をいただきたい。 

 

 【会長】 

 ・ 石巻市の有効求人倍率は全国でもトップクラスであるが、就業者が少ない。そうい

う中で、なぜ働かないかということもわかれば可能な範囲で教えてほしい。 

 

 【事務局】 

 ・ ただいま要望のあった資料についても、可能な範囲で提供していきたい。 

 

 【委員】 

 ・ 今度、マイナンバー制度が創設されることで、企業では雇用環境の整備ということ

が課題となっている。ここ２、３年は「しごと」の部分に対して石巻市においても環

境が変わってくると思うので、力を入れていくべきだと思う。 

 

 【委員】 

 ・ まちづくりにあたってはＰＰＰやＰＦＩなど民間手法の有効活用も進めてほしい。

どちらかというと復興事業が優先されているが、今後、公園や施設の整備を進めてい

くにあたっては、市も人手、予算の問題もあると思うので、ぜひ民間の有効活用につ

いても積極的に考えてほしい。 

 

 【委員】 

 ・ 雄勝地区（地元）で開催されているまちづくり会議にも委員として出席したい。 
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 【会長】 

 ・ 行政としてもサポートしてくれると思うので、担当部署に相談してほしい。 

 

（５）閉会のあいさつ（阿部（紀）副会長） 

 ・ 市の会議で女性がこれだけ多い会議は初めてではないか。 

 ・ それぞれの視点を会議の検討に反映させて、石巻らしさを盛り込んだ総合戦略を作

っていきたい。 

 ・ 経済の下支えがなければ計画もうまくまわらないので、それぞれが抱えている問題

も提起していただき、より良い議論を進めていきたい。 
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石巻市まち・ひと・しごと創生総合戦略推進会議委員名簿 

№ 氏    名 所      属 備  考 

1 安
あ

 住
ずみ

 栄
えい

 一
いち

 牡鹿地区住民代表 出席 

2 阿
あ

 部
べ

 紀代子
き よ こ

 
コンパクトシティいしのまき・街なか

創生協議会 
副会長  出席 

3 阿
あ

 部
べ

  都
みやこ

 いしのまき農業協同組合 欠席 

4 荒
あら

 木
き

 裕
ひろ

 美
み

 
特定非営利活動法人ベビースマイル

石巻 
出席 

5 大
おお

 浪
なみ

  茂
しげる

 河北地区住民代表 出席 

6 木
き

 村
むら

 美保子
み ほ こ

 いしのまきＮＰＯセンター 出席 

7 後
ご

 藤
とう

 宗
むね

 德
のり

 石巻観光協会 会長  出席   

8 西
さい

 條
じょう

 拓
たく

 也
や

 いしのまき農業協同組合 出席 

9 佐
さ

 藤
とう

 清
せい

 子
こ

 河南地区住民代表 出席 

10 佐
さ

 藤
とう

 尚
なお

 美
み

 北上地区住民代表 出席 

11 品
しな

 野
の

 光一郎
こういちろう

 宮城県漁業協同組合 出席 

12 庄
しょう

 子
じ

 真
ま

 岐
き

 石巻専修大学 出席 

13 大
だい

 黒
こく

 雅
まさ

 弘
ひろ

 
日本労働組合総連合会宮城県連合会

石巻地域協議会 
出席 

14 髙
たか

 橋
はし

  猛
たけし

 七十七銀行石巻支店 出席（代理） 

15 高
たか

 橋
はし

 真由美
ま ゆ み

 雄勝地区住民代表 出席 

16 中
なか

 川
がわ

 尚
なお

 仙
のり

 石巻商工会議所 出席 

17 永
なが

 澤
さわ

 貞
さだ

 代
よ

 桃生地区住民代表 出席 

18 芳
は

 賀
が

 信
のぶ

 幸
ゆき

 石巻市地域包括ケア推進協議会 出席 

19 三
み

 浦
うら

 トキエ
と き え

 石巻市地域婦人団体連絡協議会 出席 

（氏名の五十音順、敬称略） 
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